

PRESSEMITTEILUNG



Wald-Schutzpreis 2024

Zunehmend sorgen sich Saarländerinnen und Saarländer um die Zukunft ihrer „Grünen Lungen“. Nicht nur die Folgen der Wetterextreme auf den Wald, sondern auch „Forstrezepte“ (Kahlschlag, Großmaschineneinsatz etc.) von vorgestern veranlassen immer mehr Menschen, sich aktiv als Waldschützer einzubringen.

Der Landesverband Saar-WaldSchutz e.V. hat durch sein landesweites Engagement einen sehr guten Überblick wo es Menschen oder Initiativen gibt, deren Engagement für den WaldSchutz vorbildlich bzw. richtungsweisend ist.

Trotz Aufrufe in fachkundigen Kreisen und Ortsbegehungen in potenziell geeigneten Waldbesitzen, haben wir im Jahr 2024 leider keinen Waldbesitz gefunden, **in dem über die ohnehin bekannten gesetzlichen Verpflichtungen und Richtlinien hinaus** Vorbildliches festgestellt werden konnte.

Dementsprechend konnten wir leider im laufenden Jahr keinen Waldbesitz mit einem Wald-Biodiversitätspreis auszeichnen. Was aber gefunden wurde, ist eine Bürgerinitiative, die sich für den Waldschutz engagiert.

Eine Wald-Schutzinitiative gibt es aber, die sich in besonderer Weise für den Schutz des Waldes engagiert. Es ist die Bürgerinitiative „Hanni bleibt“, die für den Erhalt des Saarbrücker Stadtwaldes im Umfeld der Universität kämpft. Sie setzt sich für eine vielfältige und lebenswerte Zukunft für alle ein. Grundlage ihres Handelns sind wissenschaftliche Erkenntnisse über die Bedeutung von Wald, insbesondere in Zeiten klimatischen Wandels. Ihr Protest bedient sich ausschließlich friedlicher Mittel in Verbindung mit den Möglichkeiten, die unser Rechtstaat bietet. So konnte die BI am 30.9.2024 durch eine Zwischenverfügung des Oberverwaltungsgerichts Saarbrücken den vorläufigen Stopp der geplanten Waldrodung an der Universität des Saarlandes erwirken (Aktenzeichen 2 B 177/24). Diese Entscheidung gilt bis der Eilantrag entschieden wird.

Dieses vorbildliche Engagement vieler junger Menschen, die die laufende Umweltkrise nicht mit Lethargie verfolgen, sondern alle Möglichkeiten nutzen und sich für eine lebenswerte Zukunft von uns allen engagieren, war für den Landesverband Saar-WaldSchutz e.V. Grund genug, die Bürgerinitiative „Hanni bleibt“ mit dem **Wald-Schutzpreis 2024** auszuzeichnen.

Im Bild die Preisübergabe an den Sprecher der BI, Herrn Marvin Kiefer durch die Vertreter*in des Landesverbandes Saar-WaldSchutz Heike Hoffmann und Klaus Borger.

Landesverband Saar-Waldschutz e. V. - Am Tamlingsberg 9 - D-66663 Merzig

01.09.2022 Eintrag in das Vereinsregister beim Amtsgericht Merzig

Nach Bescheid vom 13.09.2022 gemeinnützig im Sinne §§ 51, 59, 60 und 61 der Abgabenordnung
vertreten durch Klaus Borger (Vorsitzender), Heike Hoffmann (Stellvertreterin), Max V. Limbacher (Stellvertreter)